



# Action Kharikhola

---

Procès-verbal  
de l'assemblée générale du 24 mai 2019, au Rest. De la Croix-Verte à Echarlens

---

- Comité** : Stéphane Seydoux (SS), André Sauthier (AS), Charly Chavanne (CC), Gérard Oberson (GO), Patricia Gremion (PG), Christine Raboud (CR), Valérie Seydoux (VS).
- Présents** : Selon liste signée
- Excusés** : L. Grivel, P. Mauron, V. et I. Brodard, T. Ansermet, O. Schnegg, J. Thonney, L. Roussy, D. Zurkinden, E. Bellon, V. et T. Gachet
- 

Début de la séance à 19h35, **SS** souhaite la bienvenue à tous, au comité, à M. Plattel (fiduciaire Fibexa) ainsi que M. Bernard Devaud. Il cite les excusés et fait passer la liste des présences pour signature. Il nomme 2 scrutateurs : Stéphane Balocchi et José Oberson.

## 1. Approbation du PV de la dernière assemblée générale ordinaire

- **SS** n'en fait pas la lecture puisque le PV était à disposition sur le site internet. PV accepté à l'unanimité et remerciement à son auteur.

## 2. Rapport du Président

- **SS** débute son rapport en parlant d'une année 2018-2019 riche en activités. Tout a commencé par un relooking de l'association et la création d'un nouveau logo. S'en sont suivis un site internet new look, l'impression de flyer et surtout la première édition de notre newsletter. Parallèlement, le comité de construction a abattu un énorme travail de négociation pour mener à bien les projets de l'école de Cully ainsi que le démarrage de la construction du centre de santé. Merci à Nicole Niquille et son mari pour les conseils, à la Dresse Patricia Vuichard pour ses remarques médicalement pertinentes, à Elsy Bellon pour le projet de Cully... merci à tout le comité de construction pour son travail.
- Le magasin a également été entièrement aménagé et nous permet dorénavant de présenter de manière optimale notre matériel. Merci à tous ceux qui ont œuvré à cette transformation et merci aux bénévoles, aux « Marinette » pour leur présence à différents marchés.
- Pour terminer, le président remercie encore Elsy Bellon, Serge Garny et Philippe Cottet qui, grâce à leurs relations, nous ont permis de poursuivre et d'entretenir de très bons contacts avec la Fondation Marguerite. MERCI à tous pour votre soutien !

### 3. Compte 2018

- **PG** présente les comptes à l'écran. Elle présente également de façon détaillée le résultat de nos différents engagements aux marchés et le comparatif sur plusieurs années. **PG** attire notre attention sur le fait que le résultat de l'année tient compte des CHF 20'000.- de salaire que nous devons encore payer à Dhulikhel pour 2018 mais qui n'ont pas encore été versés, car nous attendons toujours une facture de leur part. A ce sujet, **Mme Guélat** intervient en demandant si les travailleurs sont restés sans salaire ? Non, répond **PG**, tout le monde a été payé, nous devons « rembourser » Dhulikhel pour ce montant.
- La parole est donnée à M. Plattel (de la fiduciaire Fibexa) pour la lecture de son rapport, qui n'amène à aucune remarque.
- **SS** passe ensuite à l'approbation des comptes, vote à mains levées. Les comptes sont acceptés à l'unanimité.
- **PG** informe encore l'assemblée que 2 signatures sont nécessaires pour les comptes de l'Association.

### 4. Budget 2020

- **PG** nous présente ensuite le budget en attirant notre attention sur le fait que nous devons prévoir env. CHF 60'000.- sur trois ans (2018-2019-2020) pour le paiement des salaires des médecins du futur centre de soins. Il s'avère que tenant compte de notre participation au centre de soins ainsi qu'aux activités courantes, nous avons une réserve d'env. CHF 96'500.-. **M. Serge Menoud** pose la question de savoir s'il est statutairement obligatoire d'avoir de telles réserves ? Non répond **PG**, cette situation est juste temporaire car, avec le centre de soins, nous avons mis de côté les micros-projets que nous allons reprendre dès la construction achevée. **SS** ajoute qu'il n'est pas du tout dans nos objectifs de thésauriser et que nous devons également encore définir notre collaboration avec Dhulikhel et le paiement de ces salaires.
- **SS** passe au vote du budget qui est accepté à l'unanimité.

### 5. Event

- **CC** nous parle de tous les événements auxquels l'association a participé.
  - Présence lors de l'ouverture d'un magasin de vélo à Marly
  - Marché folklorique de Bulle en juillet et août
  - Marché de Noël à Bulle
  - Vente/braderie au magasin à Vaulruz
  - Présence et organisation d'une paëlla au café de la Promenade.
  - Sans oublier le verre à 5 litres mis à disposition chez Bauhaus, qui se remplit très régulièrement et nous rapporte entre CHF 800.-/CHF 1'000.- par année.
- **CC** nous informe ensuite que nous serons à nouveau au marché folklorique + marché de Noël 2019 et qu'il prévoit l'organisation d'une paëlla dans un café bullois avec bénéfice pour l'association. MERCI A TOUS LES BENEVOLES qui viennent nous aider lors de ces manifestations.
- **Mme Marinette Luthi** intervient en disant qu'elle tiendra un stand lors de la désalpe de la Barboleuse, le 14 septembre prochain. Elle aurait d'ailleurs besoin d'aide pour le montage du stand. Grand merci à Marinette pour tous les marchés auxquels elle participe au profit de l'association.

## 6. Projets à Kharikhola

- **GO** prend la parole pour expliquer tout d'abord que nous avons mené à bien un projet grâce au don de CHF 12'400.- de l'école de Cully. Pour rappel cette école, par l'intermédiaire d'Elsy Bellon, avait fait un généreux don en 2016, en insistant sur le fait que cet agent devait être utilisé pour les enfants. Il a été décidé que cette somme serait utilisée pour installer une clôture autour de l'enceinte de l'école, pour acheter du matériel de sport ainsi que l'aménagement de 2 salles d'informatique. **GO** illustre ses paroles par qq photos du projet. GRAND MERCI à l'école de Cully.
- **GO** nous parle ensuite d'un projet financé par un membre de l'association. Il s'agit de la reconstruction d'une maison entièrement détruite par le feu. **GO** illustre à nouveau ses propos par qq photos assez impressionnantes. Pour répondre à la question du coût, il faut compter entre CHF 5'000.- et CHF 10'000.- pour une telle reconstruction (avec ou sans terrain). Voilà typiquement des projets que nous reprendrons lorsque le projet du centre de santé sera terminé.
- **GO** montre qq photos du passage de la Dresse Patricia Vuichard à Kharikhola dans le cadre de son programme de dépistage du cancer du col de l'utérus.
- **GO** nous commente les photos du camp médical organisé 2 fois par année à Kharikhola et qui prouve qu'un centre de santé est vraiment nécessaire à Kharikhola. N'oublions pas que 20'000 pers. vivent dans cette vallée qui se trouve à 2 jours à pied de Paphlu et Lukla.
- Pour terminer son intervention, **GO** nous parle du centre de santé, tout en continuant à nous montrer des photos. Il débute en expliquant que le comité de construction (**GO**, Emmanuel Gremion et Serge Garny) se réunit presque toutes les 2 semaines et que 4 membres (**AS** en plus) se sont rendus sur place au cours de l'année écoulée. **GO** s'y est rendu en 1<sup>er</sup> puis Emmanuel Gremion (accompagné de Philippe Cottet) qui ont fait le voyage en septembre 2018. A cette occasion, ils ont assisté à plusieurs séances avec le comité du village, le comité médical, les autorités du district pour définir clairement le choix du terrain. Ils ont également assisté à la bénédiction de la première pierre de la route. En novembre 2018, c'est Serge Garny qui est parti au Népal pour poursuivre les discussions et négociations, notamment avec le maire de Kharikhola et le chef du département.
- Toutes ces discussions ont débouché sur un magnifique projet, plus grand que la première proposition. **GO** présente à l'écran les plans et la disposition des différentes pièces. La charpente sera métallique avec évidemment des piliers aux normes antisismiques. Il ajoute que Nicole Niquille et Patricia Vuichard ont donné de précieux conseils techniques et médicaux. En impliquant tout le monde politique népalais dans les discussions, nous avons changé de position et devenons en quelque sorte « coach » d'un projet népalais. Ceci nous réjouit d'autant plus que les gens sur place se sentent pleinement impliqués dans le projet et ont pris conscience de l'importance d'une telle infrastructure. La pérennité du centre sera ainsi mieux assurée si l'argent ne vient pas que de nous.
- Tous ces changements ont évidemment impliqué une augmentation des coûts MAIS la contribution de notre association reste la même, c'est-à-dire CHF 150'000.-. Le gouvernement népalais, de son côté, amènera CHF 200'000.- ce qui portera le coût total du projet à CHF 350'000.-. Emmanuel Gremion ajoute que le comité de construction a élaboré un MOU (Memorandum of Understanding = convention) stipulant toutes les conditions de paiement, d'exécution et de partenariat liant Action Kharikhola et le gouvernement de Kharikhola. Les paiements se feront par tranche de CHF 20'000.- en fonction de l'avancement des travaux et des factures que nous recevrons.
- **AS** prend ensuite la parole. **AS** rentre d'un voyage de 7 semaines au Népal et un grand travail s'est fait pendant son séjour. Tout d'abord, le bâtiment d'une coopérative agricole, qui était à l'abandon, a été remis en état pour accueillir provisoirement le centre de santé pendant les travaux. Ensuite l'hôpital a été totalement démonté tout en veillant à récupérer un maximum de matériel qui sera utilisé dans la nouvelle construction. Lorsqu'il est parti, tout était prêt pour reconstruire. **AS** nous fait partager tout cela en images...
- **SS** remercie une nouvelle fois tout le comité de construction ainsi qu'**AS** et Philippe Cottet pour leur travail. A ce propos, Philippe Cottet intervient en disant qu'il trouve très bien que le projet soit devenu un projet népalais. Toutefois, il ne faudrait pas oublier de remercier l'ingénieur de Bulle (Pierre Vannard) que lui et PG avaient rencontré au début des démarches pour qu'il travaille sur ces plans, ce qu'il avait fait bénévolement. Philippe et **PG** se rencontreront prochainement pour rédiger une lettre de remerciement.

- La question du planning se pose ? Emmanuel Gremion répond en disant que le but est que l'hôpital soit reconstruit d'ici fin 2019, le délai mentionné dans le MOU est d'une année maximum. Il est très difficile d'être plus précis pour l'instant.
- **GO** reprend rapidement la parole pour annoncer que la route arrive maintenant au village de Kharikhola et qu'une grande fête a été organisée par le village lors de son inauguration. Ce changement est de bon augure pour l'acheminement du matériel.
- 2 questions pour les projets : où en est-on avec le projet des cheminées et des WC ? **GO** répond en disant qu'ils sont momentanément en attente et que pour cette année, c'est le centre de santé qui est prioritaire.

## 7. Parrainage

- **CR** prend la parole et informe qu'actuellement, il y a env. 30 enfants parrainés et que nous avons 21 parrains. A chacun de leur voyage, les membres de la commission de construction ont ramené des dessins et photos qui ont été envoyés ensuite aux parrains. **AS** ajoute qu'il a profité de son voyage pour faire refaire des uniformes aux enfants parrainés, avec prise des mesures et visite chez le tailleur pour les enfants. Les membres qui désirent parrainer un enfant (CHF 360.-/an) peuvent s'adresser à **CR**.

## 8. Nomination/démission

- **SS** enchaîne en annonçant que **VS** a fait part de sa démission à l'issue de cette assemblée. **SS** la remercie pour son travail et propose Mme Bénédicte Büsschi pour la remplacer. Mme Büsschi est membre de l'association depuis fort longtemps et a également fait plusieurs voyages au Népal. Elle est élue par applaudissement.  
*Mme Büsschi rentre de vacances ce soir et est arrivée en cours d'assemblée, **SS** lui a fait part de sa nomination et lui souhaite la bienvenue au sein du comité.*

## 9. Divers

- **AS** nous montre un bout de dalle de l'hôpital qu'il a pu récupérer lors de la démolition et béni par un moine ; **AS** souhaite le garder en souvenir. **AS** nous transmet également les salutations de Sher qui ne sait pas encore s'il pourra venir cet été.
- Mme Marianne Guélat remercie tout le comité pour le MAGNIFIQUE travail accompli depuis la dernière AG.
- M. Bruno Currat demande qq infos sur la route et son itinéraire. **AS** lui répond dans les détails....que seules les personnes qui ont été sur place peuvent comprendre (!).
- M. José Oberson prend ensuite la parole et remercie tout d'abord le comité pour son travail. Il nous transmet ensuite les salutations de son cousin et ancien président, Serge Currat et nous lit le message venant de ce dernier. Pour conclure, José Oberson souhaite bon vent à l'Association.
- Philippe Cottet revient brièvement sur sa proposition de vendre du vin a profit de l'Association. Il a contacté un encaveur valaisan qui est tout à fait d'accord. Affaire à suivre...
- **SS** nous informe que Vincent Gremion a accepté de s'occuper de la mise à jour de notre site internet. Grand merci à lui.
- **SS** remercie également vivement Mme Josiane Thoney (excusée ce soir) qui s'occupe des remerciements envoyés aux donateurs.

- Pour finir, **SS** présente M. Bernard Devaud, qui est allé au Népal avec Mme Patricia Vuichard. Pendant son voyage, M. Devaud a peint de nombreuses aquarelles en capturant des instants de vie de la population locale. Il nous évoque qq anecdotes amusantes. M. Devaud nous annonce ensuite qu'il a fait don de toutes ses œuvres à Nicole Niquille et son association. N. Niquille en offre 3 à notre association dont l'entier du bénéfice de la vente reviendra à Action Kharikhola. Le prix de vente est fixé à CH 600.-. Avis aux amateurs.... M. Devaud nous commente ensuite le diaporama de son voyage. Immense merci à lui et à Nicole Niquille pour leur générosité.
- **SS** clôt l'assemblée à 21h45 en remerciant tout le monde et en souhaitant longue vie à Kharikhola !

Christine Raboud, secrétaire pv  
Broc, le 27 mai 2019

